

Isona i Conca Dellà celebra la Dinogresca y recupera un baile centenario del pueblo

La danza consiste en un círculo que avanza por las calles con movimientos rotatorios

■ ISONA

Marta Lluvich

El municipio de Isona i Conca Dellà festejó con éxito la fiesta de los dinosaurios. Se trata de la Dinogresca, una fiesta que se celebró por primera vez el año anterior. El éxito de participación y la implicación de la población llevó a los organizadores a programar una segunda edición de la fiesta y a intentar consolidarla y a hacer que los vecinos de Isona la hagan suya.

Esta fiesta la organiza el Centre de Cultura Popular i Tradicional Catalana del Departament de Cultura de la Generalitat de Catalunya y la Fundació Societat i Cultura (FUSIC), a través del proyecto Tallers per a la Festa. Esta iniciativa se enmarca dentro de l'Escola Catalana de Cultura Popular y está formada por un conjunto de talleres participativos en los que el resultado es la creación, recuperación o actualización de una fiesta. El objetivo principal de la de la fiesta este año ha sido consolidar la Dinogresca y aportar novedades para la gente. Una de estas nove-



En esta fiesta los dinosaurios son los protagonistas

dades fue la recuperación del antiguo baile tradicional de la población. Durante el mes de julio se organizó un taller para enseñar este tradicional baile que se había perdido, para que tanto los más jóvenes como la gente mayor lo aprendan y lo puedan volver a bailar. El encargado de impartir el curso de baile fue Vicenç Fonolleres.

Fue el sábado por la noche, con motivo de la Dinogresca, cuando Isona recuperó el antiguo baile. Se trata

de una danza que hace más de cien años que se dejó de bailar. Consiste en un círculo en movimiento rotatorio y de traslación para poder avanzar por las calles y plazas de la localidad.

En esta segunda edición de la Dinogresca además del dinosaurio gigante construido el año pasado, la fiesta contó con diferentes cabezudos en forma de diferentes especies de dinosaurios. Todos estos cabezudos también se han construido en el marco

de diferentes talleres que se han organizado este verano en Isona para aprender a confeccionarlos.

Todos los cabezudos que se confeccionaron con el tema de los dinosaurios como característica principal salieron a la calle acompañados por diferentes dragones de distintas poblaciones de Catalunya que los llevaron a Isona para participar en la segunda edición de la Dinogresca. Entre todos los dragones destacó la participación de Cornelius d'Isona, un dragón dinosaurio que se construyó el año pasado expresamente para la Dinogresca y para convertirse en un símbolo de la localidad, ya que Isona es una población conocida por su importante riqueza paleontológica.

Entre los diferentes elementos del *bestiari* catalán que participaron en la segunda edición de la Dinogresca destacaron el Griu d'Artesa de Lleida, la Draca de Bellpuig y el Drac de Montblanc. Estos elementos acompañaron al dragón dinosaurio de Isona, bautizado el año pasado con el nombre de Cornelius.

Además se decoraron las calles de Isona con motivos relacionados con los dinosaurios y la paleontología.

Entre los organizadores de la Dinogresca también destaca el Museu de la Conca Dellà, el Ayuntamiento de Isona i Conca Dellà, los comerciantes de la localidad y numerosos voluntarios del municipio.

La voluntad de los organizadores es a través de talleres crear, actualizar o recuperar una fiesta. En el caso concreto de Isona se creó la fiesta Dinogresca y este año se han recuperado diferentes aspectos festivos del municipio como el baile d'Isona y se han introducido en el marco de la Dinogresca con el objetivo de consolidar la fiesta y hacer que cada año cuente con elementos más variados y que capten la atención de la gente que asiste a la fiesta del municipio de Isona.